

Fecha: 22-08-2024 Medio: El Día Supl. : El Día

"Fue duro que un bombero fuera parte de los incendios en Viña del Mar" Título:

Cm2: 501,7 VPE: \$766.171 Noticia general

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

6.500 19.500 Negativa

JUAN CARLOS FIELD, PRESIDENTE NACIONAL DEL CUERPO DE BOMBEROS DE CHILE

"Fue duro que un bombero fuera parte de los incendios en Viña del Mar"

El máximo líder de la institución de voluntarios afirmó que producto de los incendios forestales que costaron más de 100 vidas en la Región de Valparaíso, le propondrán a la ministra del Interior una serie de cambios para quienes pretendan formar parte de Bomberos de Chile.



En entrevista con Diario El Día, el presidente nacional de Bomberos de Chile, Juan Carlos Field, hizo un buen diagnóstico del presente de la institución.

No obstante, el profesional reconoció que fue un duro golpe el hecho de que un hombre de sus filas, hoy en prisión preventiva, haya sido uno de los autores de los incendios forestales en Viña del Mar, donde fallecieron más de 100 de personas.

En esa línea, indicó que se estaban analizando una serie de cambios internos en la institución, los que serán presentados este mes a la ministra del Interior, Carolina Tohá, y que incluyen importantes modificaciones al proceso de admisión de voluntarios.

Además, valoró la entrega de recursos por parte del gobierno, luego que se decidiera que las acreencias bancarias de personas que fallecen y no se cobran, pasen a manos de la



institución bomberil, lo que les ha significado un ingreso del orden de mil millones de pesos

-¿En qué situación diría que se encuentra el Cuerpo de Bomberos de Chile en la actualidad?

"Bomberos de Chile está integrado por 314 cuerpos de bomberos y cada uno de estos cuerpos cuenta con

compañías. Por ejemplo, Coquimbo tiene 15, Los Vilos tiene 3 y el Cuerpo de Bomberos que tiene más en Chile, cuenta con 22 compañías. Así, son 1.253 compañías. Hoy día, estamos bastante bien, muy contentos, porque el gobierno de Chile nos entrega un tremendo aporte económico a través de una firma como Ejecutivo por parte del Presidente de la República Gabriel Boric, de las acreencias bancarias, que son los depósitos a plazo o saldos de cuentas corrientes de personas que fallecen y que los herederos no los cobran, y que por ley de la República este año quedaron a favor de Bomberos de Chile, recibiendo 32 mil millones de pesos, los que se reparten a los 314 cuerpos de bomberos del país. Entonces, hoy día estamos bastante bien en relación a hace un par de años atrás".

LAS DIFICULTADES

-¿Cuáles son las mayores dificultades que enfrentan?

'Se trata de una problemática que existe entre el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos, DIPRES, producto del (caso) fundaciones de hace un par de años atrás, donde la Contraloría General de la República y el Ministerio de Hacienda, toman medidas homogéneas para todo Chile, afectándonos a nosotros como Bomberos de Chile, por el hecho de que somos una corporación de derecho privado. Por ello, nos ponen restricciones que antes no teníamos, como por ejemplo, que cualquier proyecto FNDR que nos entreguen los gobiernos regionales, tenemos que garantizarlos a través de una póliza de seguros o boleta en garantía. Usted entenderá que hoy día tenemos 71 mil millones de pesos congelados a nivel de los diferentes proyectos regionales, ya que se tuvo que poner una póliza de seguros por el 5%, que serían 3.500 millones, plata que no tenemos. Hoy estamos conversando con el gobierno a través del Ministerio de Hacienda y llegamos a un acuerdo para que a contar del año 2025 no sea exigible las pólizas de seguro ni las boletas de garantía, para así, funcionar como antes: con pagaré por cada uno de los proyectos regionales, por lo que estamos contentos".





 Fecha: 22-08-2024
 Pág.: 13
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 471,0
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$719.249
 Favorabilidad: Negativa

 Tipo: Noticia general

Título: "Fue duro que un bombero fuera parte de los incendios en Viña del Mar"

-¿Se han modernizado de acuerdo a cómo ha avanzado nuestra sociedad o están retrasados en cuanto a tecnologías?

Estamos muy al día. Hemos tenido un gran aporte de los gobierno regionales. Por ejemplo en esta región han aportado 11 mil millones de pesos en cuatro años, lo que ha sido un tremendo aporte. Sin duda que cuando se terminaron con las intendencias y se crean los gobiernos regionales nos ha beneficiado mucho, porque nos ha permitido que hayan colaborado con nosotros y eso nos permite poder comprar gran cantidad de equipamiento. Por ejemplo, hace algunos meses entregamos 12 bombas tanque o camiones aljibe con cuerpo de bomba acá en Coquimbo. Es mucho dinero, pues son casi 4 mil millones de pesos con los que no hubiésemos podido contar sin la aprobación de los consejeros regionales, lo que nos permite soñar en grande"

INCENDIOS FORESTALES

-¿Fue un golpe duro que en los incendios de Viña del Mar estuviera involucrado un voluntario de Bomberos como autor del desastre?

"Sin duda. Fue un golpe muy duro para Bomberos de Chile que un exbombero fuera protagonista junto a un exbrigadista de CONAF. Fui a dar explicaciones a la ministra del Interior en forma inmediata, no me demoré más de un día después del incidente para ir a dar explicaciones por lo de este exbombero. Producto de eso es que hoy día se están haciendo cambios en el ingreso a la institución con nuestro departamento jurídico. iunto con universidades, bomberos psicólogos, psiquiatras, y un test psicológico ad-hoc a los bomberos. Acá tenemos que tener en cuenta que existen personas incendiarias o pirómanas. Una persona pirómana es la que tiene deficiencias psicológicas o psiquiátricas que genera incendios porque le gusta. En cambio, el incendiario es una persona que tiene sus cinco sentidos y a propósito, hace este daño. Ese es el caso de la Región de Valparaíso y esa es la explicación que le di a la ministra con la que me comprometí a entregarle un informe detallado respecto a lo que ocurrió"

-¿Qué cambios son los que están aplicando exactamente?

"Los cambios son exámenes psicológicos de admisión, examen médico 66

Me reuniré con la ministra (del Interior) para poder darle el informe del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso y poder explicarle los cambios que vienen"

y exámenes de drogas y alcohol. Eso va a ser plasmado a través de la ley marco que nos exige que todos los cuerpos de bomberos hagan lo mismo. Por eso me comprometí con la ministra del Interior a que los cambios serán rotundos con el fin de que esto sea obligación para todos los cuerpos de bomberos".

-¿No tienen exámenes psicológicos en sus procesos de admisión? Porque este exbombero había sido rechazado cuando postuló a CONAF por problemas psicológicos precisamente.

"No es una política nacional. Algunos bomberos los hacen, en cambio otros no. ¿Por qué no se hacen? Porque los recursos son escasos. Hasta este año Bomberos recibió un aporte sobre los 85 mil millones de pesos y eso va a permitir crecer en el tema operativo, lo que se traduce en combustible, mantenciones y sueldos, lo que va a permitir contratar personas remuneradas para que atiendan la radio cuando se llame al 132, o cuando un cuartelero maneje una bomba para salir a una emergencia".

TRABAJANDO EN CAMBIOS

-¿Entonces ya tienen adoptadas las medidas internas para quienes postulen a la institución?

"Aún no, se está trabajando. Yo me reúno con la ministra este mes a más tardar, para poder darle el informe del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso y, a la vez, poder explicarle los cambios que vienen para Bomberos de Chile, que son los que le acabo de indicar, y que una vez que se aprueben en la Cámara de Diputados y en el

Senado, por obligación los cuerpos de Bomberos tengan que aplicarlos".

-¿Han estudiado alguna vez la posibilidad de terminar con el voluntariado y que se les pague sueldo a los bomberos?

"Muchas veces lo hemos conversado y le podría decir que en más de un 95%, hasta un 99% no quiere ser remunerado. Yo, como presidente de todos los bomberos de Chile no soy una persona remunerada. Soy un empresario cuyas empresas se dedican al tema minero, y gracias a eso, puedo dedicarle el tiempo, pero no recibo sueldo. Tampoco el presidente regional o el superintendente de Coquimbo, ningún bombero de Chile recibe sueldo. Sí tenemos personas colaboradoras que nos acompañan que sí son remuneradas, ya que prestan servicio en la parte administrativa. A nivel nacional tenemos 220 personas remuneradas. Nosotros con eso estamos contentos, pero los bomberos no queremos ser remunerados, pero sí queremos ser una institución que cada día tenga más aportes de Chile o de los gobiernos regionales respectivos".

TEMPORADA ESTIVAL

-¿Cómo enfrentarán la nueva temporada estival, que para ustedes se transforma en temporada de incendios forestales?

"Es un tema de situaciones simultáneas. Si llueve mucho, hay mucho pasto, que hasta la primavera es muy bonito, pero una vez que se seca en el verano, representa una gran cantidad de combustible. En la mañana (de ayer) estuvimos con el gobernador Wladimir Pleticosic y nos indicó que él está nervioso por poder financiar, a través del gobierno regional, nuevos proyectos de carros bombas 4X4 que puedan llegar a zonas más agrestes como Río Hurtado u otras más cercanas a la cordillera. Ante eso, Bomberos se ha preparado, más por el hecho de que ante incendios forestales, como indicaba CONAF, su personal venía cada cinco años pero lo más probable es que ahora se queden todos los años".

-A propósito de CONAF, ¿han limado las asperezas que han tenido con ellos en algunas regiones?

'Sí. En esta región el presidente Jaime Cortínez tuvo una gran diferencia con el director de CONAF producto de que no hubo una muy buena cooperación en su momento cuando se presentó una emergencia forestal. Suena un poco extraño que en la Región de Coquimbo haya un incendio forestal, porque siempre están relacionados con el sur de Chile, donde hay grandes cantidades de bosques. Pero en el norte de Chile son más complicados que los incendios forestales tradicionales, porque acá se habla de coirón o elementos que están a ras de piso y muchas veces, son subterráneos cuando se genera el incendio. Es un evento mucho más complicado y se necesitan brigadistas desde Coquimbo al norte, porque son pocas las brigadas. Incluso en algunas regiones ni siquiera existen (brigadistas) y nosotros estamos preocupados por eso. El presidente Cortínez está recién comenzando a conversar con el director de CONAF con el fin de que podamos tener una muy buena relación cuando sea el momento adecuado para este verano 2024-25".